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Новые советские предложе
ния о разоружении нашли горя
чий отклик и единодушное одоб= 
рение всего советского народа. 
Это еще один важный шаг 
в борьбе за мир и безопас
ность народов. ____

Комсомолец! Экзамены начались!
Твой долг—сдать их на „хорошо" и „отлично"

Успешно завершить сессию 
ударно-комсомольского года!

Основной коллектив комсо
мольцев института вступил в 
экзаменационную сессию, кото
рая является завершающей сес
сией ударно-комсомольского го
да, года конкретных обяза
тельств комсомольцев встретить 
00-летие со дня начала занятий 
в институте высокими показа
телями в учебе и труде.

Используя всенародный тру
довой подъем страны к 90-ле- 
тию со дня рождения В. И. Ле
нина и учитывая ошибки осен
него семестра, комсомольцы 
института лучше, добросовест
нее готовились к весенней сес
сии.

Первыми хорошими вестника
ми нынешней сессии стали 
студенты V курса физи
ко-технического факультета, 
сдавшие экзамены без единой 
удовлетворительной оценки. 
4 курс ХТФ, 4 курс ЭМФ, МФ 
значительно повысили результа
ты экзаменов по сравнению с 
прошлым годом. На «хорошо» и 
«отлично» сдали экзамены 
группы 716-3 (комсорг Мила
нин), 926-1 (комсорг Сысоева). 
Без удовлетворительных оце
нок закончили экзамены луч
шие группы института к 90-ле- 
тию со дня рождения В. И. Ле
нина: 116-2 (комсорг Васютин- 
ская), группа 056 (комсорг Цы- 
реиов) и другие.

Вместе с успехами у нас еще 
есть много недостатков. Резко 
снизил свою успеваемость IV 
курс ЭЭФ (секретарь бюро кур
са Мойтгас): свыше 20 неудов
летворительных оценок получи
ли комсомольцы этого курса. 
Плохо сдают экзамены студен
ты групп 067-1, отдельные груп
пы ЭМФ, МФ. В некоторых 
комсомольских организациях, 
как ЭЭФ, ЭМФ, РТФ нет 
должного напряжения в подго
товке к сдаче экзаменов. В об
щежитиях этих комсомольских 
организаций много шума, часто 
вечерами на всех этажах ипрает

музыка, студенты излишне за
нимаются спортивными соревно
ваниями. Так, на физико-техни
ческом факультете проводят в 
эти ответственные дни первенст
во по волейболу, баскетболу 
между группами, специально
стями.

Все это должно насторожить 
комсомольские бюро факульте
тов, курсов, специальностей. 
И не забывая о своей собствен
ной успеваемости, комсомоль
ские активисты должны органи
зовать всех комсомольцев на 
успешную сдачу экзаменов, по
мочь спланировать время подго
товки студентам на младших | 
курсах, а учебные комиссии
должны взять под строгий
персональный контроль каждо
го студента, обратив особое 
внимание слабоуспевающих.

Секретари бюро комсомоль
ских организаций, председатели 
студенческих советов общежи
тий должны навести предэкзаме
национный порядок в общежи
тиях, строго взыскивать с тех, 
кто во вред общему делу на
рушает порядок.

Бороться за тишину в обще
житиях, за обстановку, способ
ствующую 'плодотворной подго
товке к экзаменам, — долг 
■каждого комсомольца.

А комсомольцам, исполняю
щим обязанности общественных 
контролере® в профсоюзной ор
ганизации, еще строже следить 
за четкой, добросовестной рабо- 
"Ой буфетов и столовых.

1 данное направление работы 
всей комсомольской организа
ции в этот период — поднять 
чувство ответственности каждо
го студента, потому что нынеш
няя экзаменационная сессия — 
завершающая сессия ударно- 
комсомольского года!

Сдать весеннюю сессию с по
вышенными оценками — дело 
чести комсомольской организа
ции института.

М. ПОТАПОВ.

Хроника учебной 
жизни

Закончилась 
■ессня на первом 
еурсе геолого- 
>азведочного фа
культета. Сту

денты — члены факультетских 
и курсовых бюро—показали хо
рошие результаты. Лишь сту
дентка группы 259-2 Никулуш- 
кина, член факультетского бю
ро, сдала все экзамены на трой
ки. Комсомольцы, члены курсо 
вых бюро, учатся только на 
«хорошо» и «отлично». Это 
студенты Зенович (гр. 229-1), 
Вахмякин (гр 239-1), Шаталин 
(гр. 249-2).

Хорошо учатся наши комс
орги Прогожин (гр. 229-2), Дин. 
диберя (гр. 239-2) и другие. Из 
десяти комсоргов 1-го курса 
только Иванов (группа 249-11 
имеет удовлетворительные
оценки.

Из рядовых - комсомольцев 
следует отметить студента труп 
пы 219-2 Мостипана. В прош
лом у него были тройки, сейчас 
он—отличник.

Очень плохо учатся комсо
мольцы Хархан (группа 239-1), 
Кортунов (группа 249-1), Ерма
ков (группа 249-2), имеющие по 
две неудовлетворительных
оценки.

Заканчивается 
экзаменацион- 

тая сессия у сту
дентов 4 курса 
РТФ. В текущем 

семестре нам пришлось порабо
тать гораздо больше, чем в 
прошлом, так как нужно было 
выполнить два курсовых проек
та и большое количество лабо
раторных работ. Несмотря на 
такую загруженность, почти 
все студенты курса сдали до

ВЕСТИ С ЭКЗАМЕНОВ
срочно экзамен по иностранно
му языку.

Курс благополучно подошел 
к экзаменам, лишь один студент 
— А. Желтяков затянул 

проект.
Только на «отлично» сдают 

экзамены студенты А. Казачен
ко, В. Лунг, В. Кулешов (груш 
па 116-1), Д. Вайсбурд, А. Ка
уфман (группа 116-2), Д. Про- 
скуровский (группа 156).

Многие студенты сдали сес

сию на повышенные оценка до
срочно, некоторые из них за
кончили экзамены за две неде
ли до окончания сессии. Среди 

Начали сдавать экзамены 
младшие курсы нашего факуль 
тета. Мы, старшекурсники, ра
ды, что успешной сдачей экза 
менов подаем хороший пример 
младшекурсникам.

Н. НАГОРНОВ,
комсорг 4-го курса РТФ.

Наибольшее ко
личество отлич
ников у студен
тов специально
сти «Электриче. 

скне машины и аппараты». Это 
М. Костырев, А. Цукублин, 
А. Панасенко, Д. Петриев.

Нет ни одного отличника в 
группах 716-3, 716-4, где 93
процента студентов — комсо 
мольды.

Плохо начали сессию студен
ты 3-го курса. Группа 757-3 по

лучила 5 «неудов» по «Авто
матическому регулированию и 
управлению». Это комсомоль
цы Базанов, Кузовлева, Мак
симум Инешин, Худяков.

Хорошо начали сессию сту
денты групп 717-4, 717-3.

Студентка специальности 
«Электрические машины и ап
параты» Молчанова (737-1) по 
лучила двойку по курсу «Элек
трические машины и аппара
ты».

Скоро в институте начнется защита дипломных проектов. 
Выпускники упорно готовятся к этим ответственным дням, 
последним дням в родном институте.

На снимке: студент-отличник ГРФ дипломант Олег Епифан
цев за дипломной работой.

У  Р А Б О Ч И Х  С Т У Д Е Н Т О В  А Н Ж Е Р О - С У Д Ж Е Н С К А

Трудности
преодолимы
В Анжеро-Судженске за

канчивают второй семестр 
студенты горного факульте
та набора 1959 года. Они 
обучаются по новой системе: 
совмещают учебу с работой. 
Родными дая них стали шах
ты №№ 9/5, 5/7 и «Физ
культурник». Каждый сту
дент овладел профессией 
машиниста конвейера. В пер
вое время было очень труд
но, многие колебались: про
должать работу и учебу или 
нет. Выли отдельные това
рищи из числа второгодни
ков, которые расхолаживали 
только что прибывшую на 
опорный пункт молодежь. Но 
постепенно. эти трудности 
преодолевались. Студенты 
входили, как говорится, во

вкус работы. Теперь боль
шинство из них трудится на
равне с кадровиками, за ме
сяц делают по 20—25 смен. 
Это оказывается и на зара
ботке — 900—1000 рублей 
в месяц. Вожаком рабочих- 
студентов и по должности и 
по деловым качествам яв
ляется староста потока
A. Тышкевич. Примером для 
других студентов служат 
Р. Турьянов (комсорг),
B. Бурков (профорг потока). 
Они овладели сложными 
профессиями и работают ма
стерами - взрывниками. Не 
отстают от них и рядовые 
студенты С. Танский, А. Про- 
цев.итый, В. Демаков.

В ногу с ребятами шагают 
и девушки. Неплохой мото
ристкой считается на шахте 
Галина Иванова из группы 
329-1, Е. Маркитанова,
C. Бутовицкая, М. Грицова 
и другие.

... Заканчивается смена. 
Уставшие, «о бодрые идут 
студенты в общежитие, что
бы поесть и отправиться на 
занятия.

Когда слово 
расходится  

с делом
Но «е все студенты, по- 

настоящему осознали преи
мущества новой системы 
обучения. Так, студент груп
пы 329-3 И. Колосов не хо
чет работать, уклоняется от 
своих прямых обязанностей, 
никому не подчиняется. Ко
лосова вызывали на комсо
мольское бюро, убеждали, 
беседовали. Неоднократно с 
ним говорили зав. опорным 
пунктом и руководитель про
изводственного обучения. Ка
жется, все понимает чело

век, соглашается с доводами. 
Но... потом все остается по- 
прежнему.

Не является примером 
для своих товарищей и ком
сорг группы 369 Н. Панько- 
ва, студент В. Чумаков, кото
рый совершенно не хочет 
работать. Да и учиться он не 
желает, хотя и обладает не
плохими способностями. С 
ним тоже немало пришлось 
повозиться руководству
опорного пункта. «Что вы 
меня агитируете? Я работаю. 
А экзамены? Я их сдам с хо
ду!» — так заявляет Чума
ков. На словах все хорошо, а 
на деле — он до сих пор не 
сдал ни одного зачета.

Рабочие-студенты вступи
ли в пору экзаменационной 
сессии. Зачеты уже позади 
(только для Чумакова и Ко
лосова они еще впереди!). 
Второго и третьего июня со
стоялся первый экзамен по 
истории КПСС. В первый

день сдали 24 человека .Три 
студента получили «отлич- !
но», 14 — «хорошо», 6 — 1
«удовлетворительно» Толь
ко один студент (В. Евдоки
мов) получил «неуд».

Как закончится второй се
местр, покажет время. Но за 
вторым семестром последу
ет третий. Он будет слож
ным для опорного пункта: :
приедут первокурсники.

Руководству института ;
следует работать оператив- ;
нее, уделять больше внима
ния своим опорным пунктам, 
незамедлительно отвечать на 
письма. Кроме этого, нужно 
решить вопрос о средствах ;
на почтовые расходы, бума
гу, чернила и т. д. Такие, на 
первый взгляд, мелочи тоже 
мешают работе. ]!

А. КОВРИЖИН, 
руководитель производ

ственного обучения ТПИ
в г. Анжеро-Судженске. |



Партийная жизнь

ГОТОВШ Я К новому ГОДУ
в с и с т е м е  п а р т п р о с в е щ е н и я Бесконечная канитель

Окончен учебный год в сети 
■партийного просвещения. В 
этом, году в институте работало 
34 теоретических семинара и 
32 кружка, которые охватыва
ли 1014 научных работников, 
рабочих и служащих.

Постановление ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды 
в современных условиях» во 
многом способствовало активи
зации занятий в весеннем семе
стре, усилению связи с жизнью, 
с задачами коммунистического 
строительства. Факультетские 
партийные бюро стали уделять 
больше внимания руководству 
идеологической работой. На 
ХТФ, МФ вопрос о работе сети 
партийного просвещения ста
вился неоднократно на заседа
ниях партийных бюро, на пар
тийных собраниях факультетов. 
Успешно работало в этом году 
большинство теоретических се
минаров. Экономический семи
нар МФ {руководитель доцент 
Н. Слинько) подготовил к опу
бликованию ряд докладов.

Содержательные, и интерес
ные доклады и выступления 
были сделаны тт. Норкиным, 
Смольяниновым, Степновой, 
Орман на заседаниях семина
ра по (конкретной экономике на 
ХТФ.

18 и 19 (мая на ХТФ прове
дена итоговая конференция на 
тему: «Борьба материализма с 
идеалйэмом в современной хи
мий», на которой было заслуша
но четыре доклада, вызвавшие 
интерес у слушателей.

Активно и интересно прохо
дили занятия семинара по меж
дународному коммунистическо
му движению на ФТФ.

Вместе с тем текущий год 
показал, что у нас в партийной 
пропаганде имеются еще серьез
ные недостатки: не все факуль
тетские партийные бюро уделя
ют должное внимание повы
шению идейного уровня прово
димых занятий. Высокий идей
но-теоретический уровень заня
тий зависит, во-первых, от со
става пропагандистов, правиль
ного их подбора, во-вторых, от 
систематического контроля со

стороны партбюро за содержа
нием проводимых занятий, в 
третьих, от воспитания и обуче
ния пропагандистов.

К сожалению, партийные бю
ро в этом году 'занимались 
только организационной рабо
той в сети партийного просве
щения и забыли, что это только 
полдела. Требования к пропа
гандистам с каждым днем воз
растают, и это мы не должны 
забывать. В настоящее время 
на всех факультетах в НИИ и

Непрерывно повы
шать идейный уро
вень, совершенство
вать организацион
ные формы партий
ной пропаганды

в организации рабочих и служа
щих имеются ооорошо подготов
ленные товарищи, способные 
творчески, доходчиво и ярко 
пропагандировать марксистско- 
ленинскую теорию. Их и надо 
использовать в качестве руко
водителей теоретических семи
наров и не ждать когда парт
ком пришлет пропагандиста 
«со стороны». Необходимо этих 
людей освобождать от других 
общественных поручений.

Особенно слабым звеном в 
сеян партийной пропаганды яв
ляется работа кружков. Пар
тийные бюро факультетов не су
мели организовать действенный 
контроль за посещением заня
тий в кружках текущей поли
тики и фактически мирились с 
частыми переносами занятий и 
даже срывами (РТФ, РИС, 
НИИ, МФ).

При комплектовании сети 
партийного просвещения в 
1959/60 гг. партийные бюро 
факультетов увлеклись органи
зацией кружков текущей поли
тики среди лаборантского со
става, который вполне подго
товлен к более высоким фор
мам обучения. Партийные бюро

должны подумать, не является 
ли слабая активность слушате
лей этих кружков следствием 
того ,что лаборанты эту форму 
обучения давно переросли?

У нас в институте имеется 
группа товарищей, которые са
мостоятельно изучают маркси
стско-ленинскую теорию. Совер
шенно недопустимо, что они ни
как не контролируются. Труд
но сказать, чем они занимаются 
и занимаются ли вообще..

На этой неделе необходимо 
закончить комплектование сети 
партийного , просвещения на 
1960— 1961 учебный год.

Все партийные организации 
должны добиться того, чтобы 
научные сотрудники, рабочие и 
служащие были охвачены теми 
или другими. формами учебы. 
Строго соблюдая принцип доб
ровольности в выборе форм по
литического образования нужно 
активно помогать каждому най
ти соответствующую его инте
ресам и подготовке форму за
нятий. Необходимо рекомендо
вать разнообразные формы эко
номической учебы, философские 
семинары, семинары по отдель
ным проблемам истории КПСС, 
семинары по атеизму, эстетике 
и т. д. Достаточно подготовлен
ные товарищи могут пойти 
учиться в вечерний универси
тет марксизма-ленинизма. Необ
ходимо использовать лекторий 
при Доме партийного просве
щения ГК КПСС. У нас в ин
ституте кафедра политической 
эконсоищ организует лекторий 
по отдельным проблемам поли
тической экономии. Необходимо 
учесть всех желающих прослу
шать курс лекций в этом лекто
рии.

Правильное комплектование 
сети партийного- просвещения, 
своевременный подбор пропа
гандистов — важнейшая задача 
партийных организаций нашего 
института в настоящее время. 
От того, как мы выполним ее, 
зависит успех партийного про
свещения в 1960—1961 учеб
ном году.

Т. ГОРЯЙНОВА, 
член парткома ТПИ.

Благоустройству—повседневное внимание

„За кадры"
8 июня 1960 г,, 2 стр.

ВПЕРЕДИ ЕЩЕ ИНОГО 
Р 1 В О Г Ы

В этом году коллектив нашего института 
болёе активно, чем в прошлом, проводит бла
гоустроительные работы. По проспекту Лени
на против учебных корпусов №№ 2, 3, 4 и
главного заново переделаны боковины проез
жей части дороги, устроены грядки для посева 
цветов, разбиты газоны. Эго же сделано по 
проспекту Кирова, у студенческих общежитий 
по ул. Усова. Только на прошлой неделе 
завезено для клумб Около 300 кубометров 
чернозема, изготовлено более 500 погонных 
метров штакетника.

Однако сделано ещё не все. Много работы 
еще предстоит провести в Лагерном саду — 
очистка от старых деревьев, подвязка сажен
цев к кольям, рыхление вокруг прошлогодних 
саженцев и другие работы. Химики, физико- 
техники, за которыми закреплен Лагерный 
сад, проведя посадку, успокоились и сдела
ли двухнедельный перерыв. В ближайшие 
дни работы по Лагерному саду должны быть 
закончены.

Многое еще недоделано по студенческим 
общежитиям, по хозотделам, особенно на 
деловом дворе.

В ближайшие дни необходимо закончить 
подготовку клумб, грядок и газонов для по
садки цветов,-обложить их дерном, организо
ванно провести посадку цветов.

Всем нам, научным сотрудникам, студен
там, рабочим и служащим надо систематиче
ски следить за чистотой на усадьбах, террито
риях учебных корпусов, студенческих обще
житий, не допускать нарушений сделанного, а 
благоустраивать дальше.

А. МОСКАЛЕВ, 
заведующий хозотделом.

На снимке: коллектив ХТФ приводит в по
рядок аллеи около своего корпуса. ■

Студгородок, 5. Из года в 
год не везет жильцам этого 
дома. Не везет, да и только!

— Опять санузел на зам
ке! — то и дело возмущаются 
жильцы.

— Когда же кончится эта 
канитель? — такой вопрос стал 
почти гамлетовским. Его зада
ют друг другу люди, которым 
надоела волокита работников 
эксплуатационно - технического 
отдела института. Недавно 
произошел такой случай. Ис
портились сразу два водоспус
ка. Срочно потребовался ре
монт. Стали вызывать слесарей. 
Из ЭТО сообщили, что слесарь 
придет, ждите.

Прошел день, другой, тре
тий. А обещанного, оказывает
ся, не три дня ждут! Пришлось 
вторично беспокоить эксплуа
тационно-технический отдел, 
начальника отдела т. Бройдо.

В конце концов, слесарь 
прибыл. Он сокрушенно пока
чал головой, покопался, по
свистел, поругался, сколько 
ему было нужно, в адрес жиль
цов. Назвал их неряхами, не

умеющими пользоваться удоб
ствами. Говорил еще какие-то 
слова, которые... не лезут в 
строку, и ушел.

И так уже который раз.
Нужен капитальный ремонт 

санузла в доме № 5, Студго- 
родка. Но этого до сих пор ни
как не хотят понять работники 
эксплуатационно - технического 
отдела.

— Вторая неделя идет, как 
наш санузел на замке, — с 
возмущением заявляют жиль
цы, — но мер никаких до сих 
пор не принято. Мы вынужде
ны отходы выбрасывать на 
улицу. Понимаем, что так 
нельзя. А как иначе? Наш дом 
нуждается и в других видах 
ремонта. А хозяйственники 
(скорее всего — бесхозяйст- 
венники!) глухи и немы к быто
вым неполадкам.

Не пора ли руководству ин
ститута усилить контроль за 
деятельностью хозяйственных 
организаций. А «бесхозяйствен
ных канительщиков» наказать!

По поручению жильцов 
ВЯТКИН, ХАЛИТОВ

Нужно предупреждать 
п о ж а р ы

Известно, что для борьбы с 
огнем большое значение имеет 
проведение пожарно-профилак
тических мероприятий.

Как же обстоит дело с их вы
полнением в нашем институте?

Наряду с некоторыми улуч
шениями в этом вопросе, есть 
еще много недостатков, которые 
мешают в работе. Прежде все
го, из года в год не выполня
ются предписания Госпожнадзо
ра по капитальным затратам. 
Акт, который был составлен 
представителем Госпожнадзора 
и комиссией института о том, 
чтобы выполнялись противопо
жарные мероприятия, до сих 
пор не оформлен и лежит в 
«долгом ящике» у зам. директо
ра по АХР тов. Ковалева.

Территория двора с северной 
стороны главного корпуса всег
да завалена ящиками, бочками, 
бумагой и другими сгораемыми 
предметами. Здесь же рядом 
лежит накопленный за весь ото- 
-пительный сезон незагашенный 
шлак. В конце прошлого года 
этот шлак загорелся. Была вы
звана пожарная команда. Но 
это, однако, не послужило уро
ком для хозяйственников наше
го института.

И главное то, что не найдешь 
человека, который бы отвечал 
за такие неполадки. Заведую
щий хозотделом т. Москалев 
указывает на тт. Бройдо и Ло
зовского. А те, в свою очередь, 
ссылаются на Москалева. Пои
стине, «Иван кивает на Петра»!

Далее. На территории 10-го 
учебного корпуса с северной и 
северо-западной сторон с сен
тября 1959 г. не засыпаны 
траншеи, по которым проложе
на теплотрасса, и поэтому от
сутствует пожарный проезд. От
ветственный за это т. Бройдо 
не очень-то переживает.

Очень плохо обстоит дело и 
с местами для курения. В неко
торых учебных корпусах и об
щежитиях. Они до сих пор не

оборудованы. Такая ха'латность 
может привести снова к пожа
ру, как это уже было в студен
ческих общежитиях по ул. Со
ветской, № 106, Пирогова, 7. 
Мусорные ящики, расположен
ные на территории института, 
переполнены и очищаются нере
гулярно.

Почти забыт приказ директо
ра института от 2 марта 
1960 г. «О выполнении проти
вопожарных мероприятий, пред
писанных Госпожнадзором». 
Например, из 94 мероприятий 
еле-еле выполнены только 23. 
Большинство невыполненных 
мероприятий относится к оксу 
и электроцеху.

Необходимо также отметить, 
что партком института и парт
бюро хозяйственных отделов от 
случая к случаю занимаются 
вопросами пожарно-профилак
тических мероприятий.

Как правило, мы бъём трево
гу в момент пожара или после 
него. Начинаем выискивать 
причины: почему загорелось то 
или иное здание. А .забываем 
гла'вное — надо предупреждать 
пожары, систематически, по-го
сударственному выполнять пра
вила противопожарной охраны, 
которые не так уж сложны.

М. КОРОЛЬЧУК, 
начальник охраны

Поправка
В номе ре нашей газеты за 

1 нюня были допущены две 
ошибки. В передовой «Вни
мание — сессия!» следует 
читать «Сдали экзамены без 
удовлетворительных оценок 
студенты V курса ФТФ», не . 
включая четвертые курсы 
ХТФ и МФ.

В корреспонденции
А. Рахубы вместо «в 
319-1 группе из 23 человек 
сдали на «неудовлетвори
тельно» следует читать 
«...на удовлетворительно».



ТЕПЛОЭНЕРГЕТИКИ НАКАНУНЕ СЕССИИ

Сессию сдадим успешно
ШЕСТОЙ семестр для нашей 647 группы был самым 

ответственным, так Как нам приходилось выполнять 
два курсовых проекта: по деталям машин и котельным
установкам.

Проект по котельным установкам сдан на месяц раньше 
срока почти всеми студентами. Раньше всех его закончи
ли Г. Лукьянов, Ю. Попелышев, В. Киселев, В. Ефимов, 
Г. Ануфриев.

Успешно выполнен и второй проект. В результате 
мы имеем следующие показатели: 4 человека защитили 
проект на «отлично», 9 человек — на «хорошо» и только 
трое — на «удовлетворительно».

Досрочное выполнение проектов дало возможность 
сдавать раньше срока и экзамены. Так, студенты 
С. Бритва, Ю. Попелышев, Ю. Загромов и Е. Мосин — 
по спецподготовке, а В. Саранцев — по металловедению 
получили повышенные оценки.

Предстоящую сессию мы надеемся сдать успешно. 
Треугольник 647 группы: профорг Ю. ПОПЕЛЫ

ШЕВ, комсорг Ю. Загромов, староста В. ЗАХ^РКО 
(см. снимок).

В ТЕКУЩЕМ учебном году 
важная роль в организа
ции работы студентов бы

ла отведена учебной комиссии. 
В её состав вошли члены бюро 
специальности — ответствен
ные за учебный сектор, препо
даватели-коммунисты и пред
ставитель профбюро. Комис
сия ежедневно собиралась 
в деканате, где подводились 
итоги соревнования на факуль
тете за.,неделю, заслушивала 
отчеты членов бюро специаль
ностей, шефов над первым кур
сом. На заседаниях учебная 
комиссия рассматривала успе
ваемость как, „отдельных сту
дентов, так и групп в целом, 
обсуждала отчеты треугольни
ков о состоянии учебных дел 
и дисциплины.

Однако комиссия, занима
ясь подведением итогов сорев
нования, старалась не подме
нять бюро специальностей и 
треугольников групп. Опираясь 
на них, комиссия контролиро
вала работу всех студентов фа
культета.

Треугольники групп тесно 
связаны с комсомольским бюро 
специальности. Комсорги отчи
тываются на бюро о своей ра
боте. Бюро организовало смот-

Л ЛЯ нас минула 
первая весна в ин

ституте. Мы назвали ее 
рабочей весной, так 
как в этом учебном го
ду нам пришлось сов
мещать учебу в инсти
туте с работой на про
изводстве. Сейчас год 
подходит к концу. Что 
же он нам дал?

Вся наша группа 
(639-1) работает на 
Томской ГРЭС-2. Вна
чале совмещение рабо
ты с учебой показалось 
нам невероятно труд
ным. Но это было лишь 
в первый месяц. Одна
ко уже тогда сказалось 
благотворное значение 
нового метода подго
товки инженерных кад
ров.

Некоторые студенты 
(мы уже успели забыть 
их фамилии) испуга
лись трудностей, пока
зали полную неспособ
ность преодолевать их. 
Эти студенты лишь на
прасно занимали места.

а деканат и управление 
ГРЭС-2 слишком дол
го «нянчились» с ни
ми.

Все мы сдали ква
лификационные экза

мены, определены на 
рабочие места. Так, 
студенты Шехова и Ря-

Зимнюю сессию он 
сдал на повышенные 
оценки. Кстати, надо 

отметить, что сейчас 
почти все наши студен
ты сдали зачеты по хи
мии, истории КПСС, 
сдают по черчению, 
иностранному языку.

зайцев — слесари по 
ремонту основного обо
рудования, Незаметди- 
нова — помощник ма
шиниста турбины, не
которые работают кра
новщиками, дежурны
ми химводоочистни. А 
студент Л. Шолохов 
(слесарь) работает в 
бригаде коммунистиче
ского труда, которой 
руководит П. Узюмов.

Л. Шолохов не толь
ко хорошо работает, 
во и успешно учится

Когда в институте 
ввели двухсменные за
нятия, у нас стало 
вполне достаточно
времени для учебы, 
мы научились распре
делять ело. И наша 
материальная база ук
репилась: среднеме
сячная заработная пла
та у нас 600 рублей. 
Некоторые студенты- 
рабочие даже стали 
высказывать недоволь
ство -по поводу сокра

щения срока производ

ственного обучения.
Мы уже не похожи 

на тех студентов, ко
торые после третьего 
курса удивленными и 
робкими входят в це
хи электростанции. 
Нам теперь хорошо 
знакомы «костяк» и 
«нервы» громадных 
котлов и турбин, ведь 
мы встретились с ними 
не на листах бумаги, а 
в жизни. И мы хозяева
ми войдем в такие це
хи после института.

В сентябре к .нам на 
ГРЭС-2 придут новые 
студенты. Мы надеем
ся, что сможем сами 
подготовить их на сме
ну себе. В этом есть и 

практическая польза: 
обучая кого-то, полнее 
и больше усвоишь сам.

Мы с уверенностью 
говорим: новая систе
ма обучения полностью 
оправдала себя, мы ис
пытали ее на себе.

Э, ГОНЧАРОВ, 
студент группы 639-1.

ОРГАНИЗУЮЩИЙ 
РОЛЬ УЧЕБНОЙ 

КОМИССИИ
ры в группах, обсуждало от
дельных нерадивых студентов. 
На каждом заседании учебная 
комиссия имела полное пред
став ление о состоянии учебных 
дел 'на факультете. Это позво
ляло выявить отстающих в 
группах и принимать соответ
ствующие меры.

Дисциплина, неразрывно 
связанная с успеваемостью, 
всегда находится в центре вни
мания учебной комиссии. Про
гульщики, как правило, держат 
ответ за свои прогулы. Так 
было с группой 646, которая 
сорвала два семинара по фило
софии. Среди виновных в про
гулах, к сожалению, оказались

комсорг И. Волохов и староста 
В. Булгаков. После того как 
этот случай был обсужден на 
учебной комиссии, группа ста
ла добросовестнее относиться 
к посещению практических за
нятий и лекций.

Студенты подошли к заче
там без обычной перегрузки. 
Это дало время и возможность 
закрепить и углубить знания, 
полученные на лекциях. По 
итогам текущей успеваемости 
лучшей на факультете являет
ся специальность «Теплоэнер
гетические установки», а луч
шей группой — 636 (комсорг 
Г. Ковбас, староста Н Влади
мирская).

Наступила экзаменационная 
сессия, которая подведет итог 
работе студентов за весь се
местр, результаты экзаменов 
покажут также эффективность 
деятельности учебных секторов 
и учебной комиссии.

о. попов.
заместитель председателя 

учебной комиссии, студент 
628 группы

ДИПЛОМАНТЫ—
ПРОИЗВОДСТВУ

С КОРО студенты 5 курса 
специальности «Тепло

энергетические установки» 
(группы 635—1, 2) будут за
щищать дипломные проекты.

Серьезный интерес пред
ставляют работы студентов 
Н. Струцкого и Ю. Хохлова. 
Они проектируют газотурбин
ные станции мощностью 
200 тыс. квт на твердом топ
ливе с теплофикацией г. Том
ска. Ю. Хохловым спроектиро
вана циклонная камера сгора
ния с жидким шлакоудалени- 
ем, с таким совершенным улав
ливанием золы, что продукты 
сгорания могут поступать пря
мо на лопатки газовой турбины.

Большинство студентов-дип- 
ломников занимается вопроса
ми сегодняшнего дня, постав
ленными производством перед 
кафедрами факультета. Боль
шую помощь производству 
окажут студенты Г. Левченко 
и В. Логинов, решающие воп
росы о реконструкции котло
агрегатов ТЭЦ Кузнецкого 
металлургического комбината. 
Они заменили отдельные узлы

котлоагрегатов и обосновали 
их расчетами. Реконструкцией 
турбинного оборудования сред
него давления Сталинской 
ТЭЦ и Томской ГРЭС-2 с 
целью повышения экономично
сти стареющих, но вполне еще 
надежных в эксплуатации тур
боустановок занимаются сту
денты В. Розенблат и В. Бога
тырев. Ими решены вопросы 
использования отбросного теп
ла для целей теплофикации, 
что даст годовую экономию до 
8 тыс. тонн топлива в год.

Студент Шамис спроектиро
вал полупромышленную уста
новку для научно-исследова 
тельских робот в ТПИ.

Необходимо отметить, что 
студенты Н. Смирнов, В. Ве
личко, В. Розенблат, Ю. Мара- 
кулин, В. Вуда и другие вы
полнят дипломные проекты 
досрочно.

Пожелаем студентам-дипло- 
мантам успешно защитить 
проекты и в дальнейшем ак
тивно применять свои зна
ния на производстве.

А. НОСКОВ, 
студент 635-2 группы.
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VI курс закончил сдачу экза 
менов с хорошими результата
ми. Большинство оценок — « у  
повышенные. «Неуд» только 
один — у студента' Тарасова 
(группа 656). Отличников двое 
— Э. Атррхина и В. Белоусов 
(636 группа).

Вошел в сессию второй курс. 
Недопущено к сессии 17 сту
дентов, из них — 15 из груп
пы 658. Среди недопущенных к О  
экзаменам староста этой груп
пы В. Леонов, комсорг В. Шев- . 
ченко и профорг В. Симонов. Ч

С 15 июня начинается защи
та дипломных проектов. В этом м я  
году ТЭФ даст стране 36 инже- **’ 
неров — теплоэнергетиков и 
18 инженеров — котлостроите- 
лей.

Впервые в институте будет 
Еыпущено 18 инженеров —спе
циалистов по промышленной 
теплотехнике.

Страница подготовлена спец, 
корром газеты «За кадры»

Ю А. КОРОЛЕНКО

ПОСЛЕДНИЙ СЕМЕСТР
|Л  АША группа неплохо сдала зимнюю сессию. С пер- 
* ’ вых дней последнего в нашей учёбе семестра пар

тийное ядро группы направило все усилия на организа
цию дружной работы студентов. А семестр у нас был 
довольно трудный. За десять недель мы должны были 
выполнить два курсовых проекта — по экономике энер
гетики и тепловым измерениям, и частично — третий. 
Нам очень пЬмешало то, что задание на проект по эконо
мике энергетики дали на три недели позже срока по вине 
кафедры ТЭУ. Задание по тепловым измерениям полу
чили с еще большим опозданием.

Несмотря на это, группа неплохо справляется с труд
ностями. 11 человек из 12 досрочно сдали экзамен по 
технике безопасности, 6 человек сдали проект и экзамен 
по экономике энергетики. Оба экзамена сданы тблько на 
повышенные оценки.

Большие опасения вызывает ход работы над проектом 
по тепловым измерениям, для работы над которым у нас 
оказалось очень мало времени.

Основной состав группы подходит к сессии достаточно 
подготовленным. Вызывает опасение успеваемость сту
дента В. Духанина, который несмотря на все усилия 
группы и профилирующей кафедры, отстает от това
рищей.

А. ПОРОСЯТЬЕВ, 
староста 625 гр.

На снимке справа: студенты-выпускники 625 группы 
А. Зайцев, Т .. Комова, и А. Поросятьев
в лаборатории счетно-решающих устройств,

„За кадры"
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Небо наполнено июнем... Наступило ле
то — самая благодатная пора года. И хо
тя еще впереди экзамены, но сколько уже 
разнообразных планов связано у каждого 
с летними днями! Многие мечтают прове
сти лето в туристском походе, спортивном лагере, 
в лесу, на даче, с удочками у реки.

Как вы проведете свои летние каникулы, отпуск? С 
таким вопросом мы обратились к нашим читателям. 
На этой странице мы публикуем их ответы.

шва вшцршшшз шкрз

ВПЕРЕДИ— ВСТРЕЧИ 
С КИТАЙСКИМИ ТОВАРИЩАМИ

Читая газеты, слушая радио, 
радуешься каждому сообщению 
о новых трудовых победах на
ших друзей в Китайской Народ
ной Республике. На наших гла
зах совершается невиданный в 
истории подвиг шестисотмилли
онного народа, поставившего и 
выполняющего благородную за
дачу — пройти за несколько 
лет такой путь в развитии, на 
который другие народы затра-

Лето
же дол ж н о  
подвестж
Некоторым может показать

ся, что работа и отдых на ми
чуринском участке — дело бо
лее чем прозаическое. Но так 
только кажется. Вот уже не
сколько лет лучшим отдыхом 
после напряженной работы в 
лаборатории или в аудитории 
для меня стала работа в саду. Я 
считаю, что отдых всегда дол
жен быть активным и по воз
можности сочетаться с физиче
ским трудом.

У садоводов-мичуринцев сей
час одна забота: чтобы лето си
бирское было длиннее, да солн
це грело теплее. Правда, это — 
желание, наверное, не только 
садоводов-мичуринцев. Но у 
нас в этом заинтересованность 
особая: недь летом даже п Том
ске могут расти и плодоносить 
абрикосы, вишни... Все мы 
ждем хорошего лета! Оно нас 
подводить не должно.

Д. НОСКОВ, доцент

Отправляемся 
на ИссЫк-КулЬ

тили десятки и сотни лет.
Летом этого года я своими 

глазами увижу новый Китай, 
Китай в лесах новостроек, стро
ящий социализм, скромных и 
неутомимых тружеников нового 
Китая.

Путевка уже приобретена, в 
конце июля выезжаем в Пекин. 
В поездке по стране мы осмот
рим, кроме столицы КНР также 
Шанхай, Кантон и другие го

рода. Чувствую, что эта поездка 
запомнится на всю жизнь.

Владимир ПЕТРОВ, 
студент ЭЭФ.

Планы
вполне

мирные

«Если бы далее моя шляпа 
знала мои планы, то я бы ее 
сжег», — так отвечал обычно 
Суворов на вопросы даже дру
зей о его военных планах.

Мои планы на лето, конечно, 
мирные, но они еще не совсем 
твердые. Ясно одно: лето быва 
ет только один раз в году и ис
пользовать его нужцо с поль
ЗОЙ.

Борне ШАВКНСКИИ, 
студент 046 группы.

Через реки , горы 
и долины . . .

Отдых рыболова — на реке
На вопрос, как я буду отды

хать, могу ответить: вместе со сво
ими товарищами по работе. Я, 
один из членов институтской сек
ции рыбаков и охотников. А у ры
болова, известно, отдых один — 
на реке, на озере, словом, там. 

где рыба.
Наша секция имеет специально 

выделенные угодья в районе де
ревни Киреевки на Оби. 
этих местах неплохой, и 
рыбацкое счастье там стоит.

Хочется пожелать профкому 
института проявить больше ини
циативы в организации транспор
та, чтобы большее число сотрудни
ков института могло использовать 
воскресные дни и субботние вече
ра для полезного и интересного 
отдыха на реке.

К. ГЫНГАЗОВ, ст. лаборант 
кафедры сопротивления материа

лов.

Предстоящим летом наме
чается 11 походов, в которых 
наряду с политехниками примут 
участие студенты ТГУ, ТИСЙ. 
Около 100 человек студентов, 
аспирантов, инженеров ТПИ от
правятся в походы по горному 
Алтаю, на озеро Байкал, на Па
мир.

Са'мым ударным из этих мар
шрутов будет поход на Памир, 
который возглавят инженеры 
ТПИ Иванов и Денисов. Этот 
поход требует очень большой 
предварительной подготовки, 
выносливости. Ведь предстоит 
ппеодолеть перевалы в 5300 — 
5600 метров, пройти через зо
ну снегов, ледников, через бур- 

Улов в ~ные горные реки. Выйдя к под- 
попытать ножию ледника Федченко, эта 

группа совершит поход на лед
ник Бивачный, сделает восхож

дение на вершины в районе пн 
ка Сталина.

Есть возможность пойти на 
Южный Урал: посетить Иль
менский заповедник, славящий
ся своими минералами, побы 
вать в районах Златоустовском, 
Усинском, где когда-то прохо
дил Пугачев; побывать на озере 
Тургояк — жемчужине Южного 

Урала. Наша секция ждет 
желающих принять участие в 
этом походе.

Для расширения массовости 
туризма нам необходима боль
шая помощь спортклуба н 
профорганизации института как 
в материальном отношении, так 
и в отношении обеспечения не
обходимым инвентарем, снаря
жением.

А. БЕЛЯЕВ,
председатель секции туризма.

Увидим много интересного

До сих пор мы, жители рав
нинных мест, имеем лишь тео- , 
ретическое представление о го
рах, ледниках, горных реках. 
Как же все это выглядит в дей
ствительности? Вот это мы и 
хотим узнать, отправляясь в по
ход на озеро Иссык-Куль. В 
поход мы идем со студентами 
077 гр. Сейчас мы совершаем 
тренировочные походы, изучаем 
маршрут.

Очень хочется посмотреть 
красоты южной природы во 
всем ее многообразии, хочется 
по-настоящему загореть под 
южным солнцем. И хотя поход 
наш еще не начался, мы уже 
мечтаем о следующем лете, о 
походах на Алтай или на Бай
кал.
Л. СЕРЕБРЯКОВА, (538-3 гр.),

Н ЛЮБЕЦКАЯ (5382 гр).

Нужен комплекс 
оздоровите ль ных 

сооружений

Программа у нас очень боль
шая. 12 июня мы сдаем послед
ний экзамен и отправляемся на 
практику в Армению. Никто из 
нас еще не бывал в Закавказье, 
поэтому мы очень рады, что 
там будет проходить наша прак
тика. По пути мы намерены за
держаться в Москве, где обяза
тельно посетим Чехословацкую 
и Французскую промышленные 
выставки, побываем в Третья
ковской галерее и других ме
стах.

После практики мы проведем 
несколько дней где-нибудь в

Говорят, что солнце, воздух и вода в 
Сибири так же целебны, как и в краях 
южных. Пожалуй, с этим можно согла
ситься, еслц бы эти щедроты природы 
существовали не только в потенциале.

К сожалению, ТПИ не может похва
статься обилием мест культурного отды
ха.

Начнем с самых маленьких. Руководи
тели профкома до сих пор в плену у 
планов: где будут отдыхать дети до
школьного возраста. Либо в Степановне, 
либо в Тимирязевке, либо... нигде. Ско
рее всего — нигде! А лето... оно ведь 
идет, ему некогда ожидать тугодумов! 
Не пора ли институту построить дачу 
для детского сада?!

Не блестяще обстоят дела' и с отды
хом студентов. Будет функционировать 
профилакторий, часть студентов поедет 
в Кнреевск в оздоровительно-трудовой 
лагерь. На недавно состоявшемся заседа
нии парткома института председатель 
профкома пообещал, что будет откуплен 
пароход для оздоровительно-трудового 
лагеря. «Надо сделать то-то и то-то» — 
говорил т. Федоров. Правда, пароход 

откуплен. А что дальше?

Институту нужен свой комплекс оздо
ровительных сооружений. «Он нужен, 
как хлеб!» — справедливо говорили на 
парткоме. Нет никакого сомнения в том, 
что коллектив института принял бы са
мое активное участие в строительстве 
такого комплекса. Слово за дирекцией 

и общественными организациями.
Многие студенты, преподаватели ин

ститута смогут отдохнуть в санаториях 
страны и домах отдыха. А любители ак
тивного отдыха смогут получить тури- ! 
стические путевки, которых, кстати, мно- : 
го. Хорошо с рюкзаком за плечами ша- 1 
гать по отдохнувшей за ночь земле, по 
живописным уголкам нашей Родины.

Пришло лето для всех! Каждый заду
мывается, где он его проведет и как. А 
вот комитет комсомола нашего циститу I 
та до сих пор еще в зимней спячке! Он | 
«самоустранился» от оздоровительной ! 
кампании. Ведь так спокойнее и лег- | 
че! — решили в комитете.

Но студенты, разумеется, мыслят по- 
иному и надеются, что «спячка» кончит

ся, и начнется настоящая работа по : 
встрече лета!

походной палатке на берегу 
Черного моря, побываем в Сочи 
и Сухуми, будем купаться и за
горать. Если будет возмож
ность, отправимся затем п 
Одессу, а потом в Кишинев, 
где живут родные одного из нас.

Надеемся, что очень хорошо 
поработаем на практике, отдох
нем. А самое главное — уви 
дим много интересного и но
вого в тех местах, где каждый 
из нас давно хотел побывать.

Ю. ФИЛИМОНЦЕВ,
А. МАРКОВ, А. БЕХТЕР, 

студенты группы 076.
. ШШО

Художественное оформление страницы 
«Внимание! Лето!» выполнено студентом РТФ 
Владимиром Борисовым.
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